

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 13 DE JUNIO DE 1769.

Varsovia 10 de Mayo de 1769.



L Lunes ultimo se celebró la fiesta de *S. Estanislao*, cuyo nombre tiene el Rey; pero hallandose *S. M.* indispuerto, no admitió los cumplidos acostumbrados, ni hizo promocion alguna de Caballeros en la Orden del Santo.

Acaba de saberse que el Principe *Lubomirski* y el Sr. *Dzierzanowski* han conseguido algunas ventajas contra los *Rusos*, y que disgustado el Sr. *Uleiski* de la mayor parte de los que le siguieron á la Provincia de *Prusia*, los ha despedido, quedandose solo con los *Paysanos* armados, y otros Soldados que voluntariamente se han sujetado á la disciplina que quiere introducir en su Cuerpo. Los Confederados de *Sanok* se abanzan para unirse á los de *Sendomir*, que ascienden yá á 600 hombres, y han exigido fuertes contribuciones y un gran número de reclutas en *Chirowa* y *Przemisl*: tambien se ha unido á ellos la Nobleza de estos dos últimos Pueblos.

Los Confederados han tenido dos reencuentros con los *Rusos* en *Prasnik* y *Brodnika*, en que sacaron los ultimos la peor parte, con muerte de mas de 120 hombres. Dispensos los Confederados en un parage, se juntan en otro, y la falta de Infantería, que regularmente ocasiona sus derrotas, les facilita por otra parte aquellas rápidas correrías que tanto molestan á los *Rusos*, y los consumen con increíbles fatigas. Hay destacamento *Ruso* que en tres meses tubo que andar mas de 600 leguas en marchas y contramarchas, por Países casi impracticables.

Los *Hulanos* de la Guardia del Rey han recibido orden de venir á esta Ciudad, donde se juntan en la forma posible las reliquias del Exér-

Exército de la Corona. Las Tropas Rusas , que actualmente se hallan en Polonia á las ordenes del General *Weymarn* , consisten en los Regimientos de Infantería de los Coroneles *Budberg* , *Schilichting* y *Czartoriski* , que forman 6 batallones ; en los Regimientos de Coraceros del Coronel *Wolkonski* , y en las reliquias del Regimiento de Carabineros de *S. Petersburgo*, con 1500 Cosacos , 700 Husares y 300 Artilleros. El Cuerpo del Coronel *Drewitz* consta de 1200 hombres entre Infantería , Dragones y Cosacos. El General *Olitz* reside en Polonia , con la idea de asegurar los almacenes , y oponerse á las empresas de los Tártaros y de los Confederados de *Bar*. El Regimiento de Infantería de *Schack* ha vuelto á *Elbing*. Los Rusos restituyeron al Conde de *Branicki* la Tropa que le habian tomado los Confederados. El Sr. *Twarowski* juntó á la parte de *Sniatyn* algunas gentes con las cuales inquietaba la retaguardia del Exército de *Gallitzin* ; y tambien se le han unido los Voluntarios del Sr. *Hudisch*, nombrado *Hadick* en muchas Gazetas estrangeras , cuya equivocacion ha ocasionado la voz que corrió de que el General *Hadick* se hallaba en el Campo de los Confederados.

Por un Correo que despachó el Principe *Gallitzin*, se ha tenido aviso de que, despues de haber este General pasado el *Niester*, se avanzó con su Exército ácia *Choczyn*. Luego que se dexó vér la vanguardia delante de la Plaza , salieron de ella mil Voluntarios Turcos , y atacaron á los Rusos con mucha intrepidez ; pero no pudiendo resistir al Cuerpo de Exército que llegó , se retiraron y pusieron fuego á la Ciudad por quatro diferentes partes, habiendo durado el incendio hasta el siguiente dia. El primero de este mes comenzaron los Rusos á batir el Castillo. Al mismo tiempo hubo una accion muy viva entre un Cuerpo de Tropas del General Principe *Prozorowski* , y un destacamento que manda un Baxá de dos Colas , á quien se habia unido el hijo mayor del Sr. *Pularowski* con un Cuerpo de Confederados. El combate fue muy largo y sangriento, pero aun no se saben con certeza sus circunstancias ni resultas.

Se asegura que una parte del Exército Ruso hará el Sitio de *Bender* , mientras que la otra prosigue el de *Choczyn*.

De las cercanías de Bialystock 25 de Abril de 1769.

Despues de las ventajas que consiguió el Mayor *Drewitz* contra los Confederados el 9 y 10 de este mes, cerca de *Radom* y *Lowitch* , se encaminó á *Varsovia* , de donde fue destacado contra los Confederados que manda el Mariscal *Zackrzewski* , quien hallandose con menos fuerzas que los Rusos , hizo muchos movimientos para es-

caparse. Persiguieronle , no obstante , sus Enemigos hasta *Ostrolzka*, en donde se batió con ventaja. Desde allí marchó á *Tyfaczin* , Ciudad situada sobre el *Narewa*, á legua y media de *Bialystock* , á donde llegó ayer á las tres de la mañana , y se apoderó de una parte del Regimiento de Dragones del Gran General. Habiendo los puestos avanzados dado aviso á las 9 de que se acercaban los *Rusos* , el Mariscal *Zackrzewski* pasó los puentes con ánimo de romperlos despues ; pero una gran parte de su gente , ocupada entonces en tomar alimento , llegó muy dividida , y en distintas veces , de suerte que no pudo juntarse el todo de ella hasta cerca de las dos de la tarde. Entonces se intentó en vano quemar el puente : los *Rusos* llegaron al mismo tiempo y le pasaron. Los primeros fueron bastante maltratados , y murieron hasta unos 20 ; pero habiendoles llegado un refuerzo , tomaron los Confederados el partido de retirarse , encaminandose ázia *Knyszyn*, donde se apoderaron de otra parte del Regimiento del Gran General. A la vista de esta Ciudad hubo otra accion , en que salieron victoriosos los *Rusos* , haciendo 20 prisioneros, que pasaron á cuchillo. Se espera la relacion de este combate , en que ha habido mucha mortandad por ambas partes. Los Confederados eran en número de 1200 , y los *Rusos* formaban un Cuerpo de 1700 hombres. Los primeros se retiraron á los bosques. Por relaciones particulares se sabe que el poco orden y disciplina que hay entre los Confederados , es la causa de todos sus infortunios.

De las fronteras de Hungría y de la Polonia 10 de Mayo de 1769.

EN todo el mes ultimo han dado los Confederados á los *Rusos* trece considerables combates en diferentes parages. Cinco de ellos fueron ventajosos á los primeros , y seis á los ultimos : los otros dos quedaron indecisos. En esta frontera hay cinco Campos de Confederados , que son los de los Señores *Pulawski* , *Rudzki* , *Bierzinski* , Mariscal de la Confederacion de *Siradia* , *Dzierzanowski* , y del Principe *Martin Lubomirski*. A este ultimo se le ha unido parte de los Confederados de *Sendomir* , á las ordenes del Sr. *Kochanowski*, y tambien se le iban á juntar los de *Smock* y *Przemisl*. Todos estos Gefes han publicado *Universales*, declarando que se unen pura y simplemente á la Confederacion de *Bar*.

Nortkioping 13 de Mayo de 1769.

EL dia primero de este mes tubo el Rey Capitulo de sus Ordenes , y puso las insignias de la de los *Serafines* al Feld Mariscal Conde de *Hamilton* , al General *Ehrensward* , y al Presidente *Hopken*. Los Oradores de los Estados fueron el mismo dia al Quarto del Rey á dar

darle parte de la resolucion que han tomado en lo tocante á los Senadores que quedaron en *Stockolmo* encargados de la administracion. Firmó S. M. este Acuerdo, y despues de haber executado lo mismo los Senadores que le han seguido aqui, despachó á *Stockolmo* uno de sus *Trabans*, ó Guardias de *Corps*, con orden á los Senadores que residen alli, de que suspendan todas sus funciones Senatoriales, y partan á *Nortkioping* 24 horas despues que se les haga saber esta orden.

Los 48 Electores que componen la Junta secreta, nombraron igual número de Electores para proceder al reemplazo de tres Senadores. Los ultimos se juntaron el 6 del corriente, y propusieron 9 sujetos, entre los quales ha elegido S. M. al Baron *Ulric Schefer*, que fue su Embaxador á la Corte de *Francia*, al Conde de *Bielke*, y al Sr. *Stockenstroom*, Cancillér de Justicia, los quales tomaron luego asiento en el Senado. Ya han llegado de *Stockolmo* 4 Senadores, y se han quedado otros tres enfermos en aquella Capital.

Viena 13 de Mayo de 1769.

A Ntes de ayer por la mañana llegó de *Florenzia* á *Schonbrun* un Extraordinario con la plausible noticia de que el 6 de este mes, cerca de las 6 de la mañana, habia dado á luz felizmente un Principe la Sra. Infanta Gran Duquesa de *Toscana*. En accion de gracias de este suceso se cantó el mismo dia el *Te Deum* en la Capilla de Palacio, y la Corte se vistió ayer de gala con Uniforme. La Emperatriz Reyna vino esta mañana á esta Capital, y por la noche hubo un gran concurso en Palacio.

Londres 23 de Mayo de 1769.

L A Corte ha nombrado dos Ingenieros que deben embarcarse prontamente en un Navío de guerra para ir á hacer un reconocimiento general de las Fortificaciones que tenemos en la costa de *Senegal*.

Los poseedores de feudos del Condado de *Middlesex*, no menos disgustados, que aquellos Miembros de la Cámara de los Comunes, que apoyaron con mas teson los derechos del Sr. *Wilkes*, se apresuran para entregar su Representacion al Rey, firmada ya por mas de 2200 personas. Estámos con curiosidad de ver el semblante que toma este negocio, en que cada uno se interesa, como si absolutamente dependiese de él la felicidad de la Pátria.

La causa, que sigue el Sr. *Wilkes* contra el Conde de *Halifax*, se debe sentenciar quando vuelvan á juntarse los Tribunales de Justicia. Siendo este Lord Secretario de Estado en 1763, firmó la orden, en cuya virtud se entró en la casa del Sr. *Wilkes*, se registraron sus papeles, y se le llevó preso á la Torre. Habiendose declarado ilegal esta orden,

den, persigue el Sr. *Wilkes* al Conde de *Halifax*, y pide recompensas é intereses.

Dícese que los pliegos que se recibieron el 8 de este mes del Sr. *Littleton*, Ministro en la Corte de *Lisboa*, anuncian que el comercio de *Portugal* está generalmente tan arraygado en las Compañías nacionales, que los *Ingleses* no son ya mas que los conductores de los *Portugueses*: que estos se manejan el despacho de las mercaderías y frutos de las Fábricas *Inglesas*, y que los Comerciantes de la *Gran Bretaña* no pueden comprar vinos en el País, sino en los Almacenes de las Compañías establecidas de orden de la Corte.

Se sabe que la Chalupa del Rey la *Swift* llegó á *Portsmouth* de las *Indias Orientales*, y de la Isla de *Falkland*, cerca de la costa de los *Patagones*. Dícese que ha traído á la Corte importantes noticias de los progresos de esta nueva Colonia, y ventajas que podrán resultar.

El Gefe de Esquadra *Byron*, á bordo del Navío del Rey el *Antelope*, de 50 cañones, se hizo á la vela el 17 de *Portsmouth* á *Terranova*, en calidad de Gobernador de aquella Isla, y Superintendente de la pesca del bacalao.

Segun cartas de muchos Gobernadores del Rey en *América*, las Tropas continúan en residir pacíficamente en *Boston*, y se trabaja en las diferentes Colonias en perfeccionar las Manufacturas y Fábricas de toda especie. El comercio interior en aquellas Colonias se aumenta diariamente, y el que hacen en las Islas de *América* está mas floreciente, que nunca. Aqui se asegura que las diferencias entre las Colonias y la Metròpoli se terminarán bien presto á recíproca satisfaccion.

Se hacen las prevenciones correspondientes para la próxima partida del Duque de *Glocester*, que debe ir á *Alemania* y *Copenhague*, y del Duque de *Cumberland*, que quiere hacer un viage á *Italia*. Sus Altezas Reales partirán á fines de este mes.

París 29 de Mayo de 1769.

SE ha publicado un decreto del Consejo de Estado del Rey, con fecha de 22 de Abril ultimo, nombrando al Sr. *Feydeau de Marville*, en lugar del Sr. *Gilbert de Voisins*, uno de los Comisarios para proceder á la execucion del decreto de 23 de Mayo de 1766, sobre el restablecimiento del buen orden, y de la disciplina regular en los Monasterios de las diferentes Ordenes del Reyno.

Roma 24 de Mayo de 1769.

Despues de tres meses y 17 dias, que estaba vacante la Silla Pontificia, se ha dignado la Providencia Divina destinarla al Emmentísimo y Reverendísimo Señor Cardenal Fr. *Lorenzo Ganganelli*, de la Orden de *Menores Conventuales*. Por las insuperables dificultades que
se

se encontraban en otros dignos sugetos , propusieron los Sres. Cardenales de las Reales Cortes á los Eminentísimos *Sersale* y *Ganganelli*; y despues del mas maduro exâmen , eligió el Sacro Colegio al segundo con admirable unanimidad en el escrutinio del Viernes por la mañana 19 del corriente. Y habiendo admitido la sublime dignidad con el nombre de *Clemente XIV.* se anunció la eleccion al Pueblo , que por la tarde se encaminó á la pública adoracion en la *Basilica Vaticana* con universal aclamacion.

El nuevo Pontifice desde el mismo dia de su eleccion se aplica con particular vigilancia á los actuales negocios de su Gobierno ; y habiendo provisto desde luego el principal empleo del Ministerio , prosigue ahora el buen sistéma de todos los demas asuntos : entre los quales se ha dignado S. B. asegurar al Sr. *Azpuru* , Ministro de *España* , que el encargo de *Ponente* , que tenía quando era Cardenal , en la Causa de la Beatificacion y Canonizacion del Venerable Siervo de Dios el Sr. *D. Juan de Palafox y Mendoza* , Obispo de *Osma* , le queria mantener , aunque Pontifice , á exemplo de lo que practicó su predecesor *Benedicto XIV.* en otro igual caso.

Su Santidad ha nombrado al Cardenal *Palavicini* por su Secretario de Estado : á Monseñor *Garampi* por Secretario de la Cifra : por Dattario al Cardenal *Cavalchini* ; y á Monseñor *Borghese* por Maestro de Cámara. Igualmente se ha dignado S. B. conferir y confirmar á varios sugetos beneméritos en otros diferentes empleos. Se cree que la Legacion de *Bolonia* , vacante por promocion del Cardenal *Palavicini* , la confiera S. B. al Cardenal *Brancinforti*.

No teniendo S. B. el carácter Épiscopal , ha señalado el Domingo próximo 28 del corriente para recibirle , como es costumbre , de manos del Eminentísimo Decano *Cavalchini* , que no obstante su abanzada edad , no quiere ceder esta honra. Su Santidad ha señalado igualmente su solemne coronacion para el siguiente Domingo 4 de Junio.

Segun la antigua costumbre de admitirse al Sacro Colegio á la audiencia del nuevo Pontifice , se sirvió S. B. dar principio á esta ceremonia el Domingo por la mañana , habiendo llamado primero á los Cardenales de la Orden de Obispos para proseguir despues con los demas por su antigüedad.

Florenca 27 de Mayo de 1769.

EL Gran Duque , nuestro Soberano , no experimenta en la curacion de sus viruelas el menor syntoma que le moleste. Ayer se limpió enteramente de calentura , y todos los dias se ha paseado á pie fuera del Real Sitio por espacio de mas de una hora , como lo requiere el nuevo systema , en que se previene que el inoculado respire fre-

frecuentemente el ayre al descubierta quanto sea posible. No obstante esto, se prosiguen en todas las Iglesias las fervorosas oraciones al Omnipotente para implorar el total restablecimiento de nuestro Augusto Soberano.

Génova 25 de Mayo de 1769.

A Qui se ha tenido aviso por Navios que vienen de *Córcega* de que la Provincia de *Balagna*, en la qual está situada la Isla de *Rosa*, se rindió á las Tropas *Francesas* al acercarse el Conde de *Vaux*, que hasta entonces se habia contentado con amenazarla. La importante Plaza de *Corti* siguió el mismo exemplo el 21 de este mes; y en fin *Pascual Paoli*, buscando su seguridad, se retiró á las Montañas, casi inaccesibles de la Provincia de la *Roca*, ocupando con algunos de los suyos un Lugar bastante populoso, nombrado *Sartherre*. Aunque todavía no se ha recibido noticia directa de todas estas ventajas, no se duda de su certeza, respecto de que las sábias disposiciones del Conde de *Vaux* comenzaron á anunciarlas desde el mismo instante en que se abrió la Campaña.

Segun estos mismos avisos, las operaciones del Conde de *Marbeuf* se sostienen con el mismo afortunado suceso en los parages situados ázia la ribera del mar. La division, que está á sus ordenes, campaba en *Penta* el 18 del corriente. Se cree que el Conde de *Vaux* no tardará en unirse á Mr. de *Marbeuf*, dexando antes suficientes guarniciones en las Provincias ya sujetas, y despues de haber tomado la providencia de desarmar á los habitantes, de quienes exigió rehenes para embiarlos á *Francia*.

No se pasará mucho tiempo sin recibir alguna importante noticia del otro lado de los Montes, adonde se enviaban continuos refuerzos para engrosar la division del Conde de *Marbeuf*, pero se presume que la Guerra no tendrá duracion en aquella parte, que será bien presto la unica que tengan que sujetar las armas de *Francia*.

Liorna 26 de Mayo de 1769.

Siendo cierto que el Conde de *Vaux* ha ocupado á *Corti* el 21, y habiendole enviado todas las *Pieves* sus Diputados, se puede mirar como terminada ya la sumision de la *Córcega* á los *Franceses*. La Isla de *Rosa* se ha rendido. Acabamos de saberlo por 7 Gefes que mandaban en ella, que han buscado esta Ciudad para su refugio, y llegaron ayer tarde.

Madrid 13 de Junio de 1769.

EN el Regimiento de Guardias de Infantería *Walona* ha sido promovido á segundo Teniente de Fusileros el Alférez de esta clase, Baron de *Kessel de Watermal*. La

La Tenencia Coronela , vacante en el Regimiento Fixo de *Ceuta*, la ha provisto S. M. en el Teniente Coronel *D. Ignacio Carrasco*, Comandante del segundo Batallon del mismo Cuerpo ; y conferido Compañía de Granaderos en el de *Africa* al Capitan *D. Jayme Amich*.

El dia 26 de Mayo próximo pasado murió en esta Corte, á los 37 años y 27 dias de su edad, la Excma. Señora *Doña Maria Petronila Pimentel, Sarmiento, Moscoso y Toledo* ; Condesa de *Torralva*, Marquesa de *Fuentes*.

El Mercurio Histórico y Político del mes de Abril de este año de 1769, se hallará mañana Miercoles donde esta *Gazeta* ; y en *Cadiz*, en la Librería de *Salvador Sanchez*, junto al Convento de *San Agustin*.

Instruccion Teresiana, que enseña al Alma adónde y cómo ha de buscar á Dios : escrita por el P. Fr. *Antonio de S. Joaquin*, Religioso Carmelita Descalzo, y autor del Año Teresiano ; se hallará en la Portería del Carmen Descalzo de esta Corte.

Continuacion hasta el año de 1762 del Discurso sobre la *Historia Universal*, para explicar la Continuacion perpetua de la Religion, y las varias mutaciones de los Imperios : tomo III. Obra importante, escrita por el Illmo. Sr. *Jacobo Benigno Bossuet*, Obispo Meldense : traducida del Francés por *D. Miguel Joseph Fernandez* ; se hallará con los dos tomos antecedentes, y otras obras en casa de *D. Angel Corradi*, calle de las Carretas.

Retrato de los Jesuitas, formado al natural por los mas Sábios y mas Ilustres Católicos : Juicio hecho de estos Regulares, autorizado con autenticos é inegables testimonios por los mayores, y mas esclarecidos Personages de la Iglesia, y del Estado : primera y segunda parte, se darán por 6 reales en papel ambas partes en la Librería de *Escribano*, calle de *Atocha*, frente de la Aduana.

El verdadero Retrato de nuestro SSmo. Padre *Clemente XIV.* nuevamente electo en 19 de Mayo de este año, se hallará por un real de vellon en casa del autor, calle de los Remedios, num. 17, y en dicha Librería de *Escribano*.

Parte primera de las *Instrucciones para el bien Público, y comun de la conservación, y aumento de las Poblaciones*, con observaciones nuevas, y reflexiones utiles para los curiosos observadores de la naturaleza : su autor *D. Francisco Bruno Fernandez*, Presbytero ; se hallará en la Librería de *Luis Gutierrez*, calle de la *Montera*.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.